

Universidad del sureste
Escuela de medicina

Materia: Antropología Médica I

Nombre del alumno:

Jesús Osorio Cueto

Nombre del profesor:

Sergio Jiménez Ruíz

Nombre del trabajo:

Control de lectura “Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general”

Semestre: 1° “B”

Lunes 07 de septiembre del 2020

Desde mi punto de vista, la Antropología es una de las ciencias que más interacción ha tenido a lo largo del estudio de la medicina, dentro de esta destacan las consideraciones antropológicas en la formación profesional del médico general y es que el ser humano al ser una unidad multidimensional biológica, psicológica y socioculturalmente se toman en cuenta varias consideraciones, entre las que destacan la del científico Edgar Morin y Vygotsky quien expresa que para comprender al hombre como ser biocultural se ha de ligar a la dimensión sociocultural con la física y la biología.

Dentro de lo que resalta, resulta importante reconocer que lo biológico, psicológico y sociocultural son factores decisivos que se encuentran bajo la influencia de los socioculturales y esto es de mucha importancia en el análisis del proceso formativo del médico general puesto que el ser humano constituye el área de estudio y sus objetivos, la cual es una razón muy importante para no perder las relaciones ya antes mencionadas haciendo recalcar la profundización de todos aquellos factores tanto sociales como culturales que estén asociados con los procesos que tengan que ver con la salud de las personas de tal forma que el enfoque obtenido sea totalmente diferente de lo que se realice, ya no sólo atender a un simple enfermo sino preservar la salud de éste, entrando así a darse a conocer como un ser biopsicosociocultural.

Gracias a esto, se han realizado bastantes estudios a las ciencias médicas y sociales, dándose concepciones distintas de investigadores que han veído a plantear conceptos previos a estas ciencias; resulta muy significativa la fuente que tiene posición a la socioantropología ya que cuenta con vínculo relacionado con la esencia del ser humano expresando la interrelación de la naturaleza con las actividades y cualidades humanas.

La lectura trata un punto muy importante y esta es la educación médica en Cuba la cual atraviesa por una importante etapa de cambios, ya que actualmente tienen como reto formar profesionales con una actualizada competencia científica; empezando con sus cualidades humanas, es decir, comenzar desde lo más mínimo pero muy importante ya que con base a esto le favorece a la relación que el médico tenga con cualquier paciente para así realizar su cargo social de manera excelente y de la misma forma tener la capacidad de enfrentar y analizar problemas profesionales con una visión integral, en este caso buscando soluciones, aplicarlas y asumir cualquier responsabilidad social en contextos socioculturales y económicos tomando como criterio importante que la medicina tiene como objetivo promover, prevenir, restaurar y rehabilitar la salud de la humanidad.

En el proceso de formación profesional del médico se ha basado en el del médico cubano que desde su creación se ha caracterizado por formar un profesional apasionado, responsable y comprometido con desempeño comunitario con los principios de la medicina familiar. Esto se basa en que el profesional debe brindar una atención médica integral, preventiva y sistemática con enfoque biopsicocultural.

Por lo tanto se necesita que los fundamentos científicos que se imparten en su proceso formativo se dirijan a los conocimientos antropológicos como una condición necesaria en la interpretación social siendo indispensable para poder estudiar y entender al ser humano en su ambiente natural y sociocultural, así como saber comprender los problemas de cualquier individuo, incluyendo la familia y la comunidad; con un enfoque holístico, es decir, considerar algo como un todo resultando indispensable adentrarse en los contenidos de formación científica.

Por otro lado, resulta muy indispensable que la Antropología sea muy importante en esta formación y a que adquiere una marcada significación puesto que es reconocida como una ciencia holística que ha puesto su foco de atención en el hombre desde un punto de vista biológico, social y cultural sobre todo que está ligada a el análisis de ciertos elementos como valores, estilos de vida y organización social; cabe resaltar que en esta ciencia se cuentan con los recursos necesarios para la valoración y análisis de la realidad tan impactante en la que viven los seres humanos y sus relaciones culturales y sociales.

A lo largo del desarrollo de esta formación, muchos autores han puesto en práctica sus diversos puntos de vista cuyos conceptos tienen distintas perspectivas hacia la importancia de la Antropología, de tal forma todos llegan a coincidir con la intención de lograr mejoras en este proceso de formación profesional. Conceptos como la interdisciplinariedad surge de estos autores (a cual es aplicada para que los estudiantes logren comprender las leyes tanto sociales y biológicas en el ser humano; es por eso que se requiere para el estudio no solo docentes con pensamientos sino que sistemas de conocimiento de una y otras ciencias para crear varios vínculos y distintas formas de pensar.

En énfasis puedo decir que la Antropología es una ciencia de suma importancia para la formación general de cualquier médico, puesto que está totalmente ligada al origen y desarrollo de la vida humana, sus comportamientos sociales y culturales a través del tiempo. En la formación de cualquier médico general es evidente la recopilación de conocimientos médicos y antropológicos para lograr la comprensión, explicación e interpretación del ser humano desde una visión holística que le permita brindar solución a los problemas de salud del individuo.

Bibliografía

Méndez, D. O. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. *MEDISAN vol.17*.